

Granada Hoy



www.gradahoy.com



Lista de espera de mayores para 'acoger' a estudiantes en casa >12

Urbanismo pagará el arreglo de viviendas vacías para alquilarlas >10

El Granada CF visita al Villarreal con el objetivo de seguir invicto fuera >DP2-5

LA JUNTA ASEGURA QUE LOS INGRESOS DE EXPLOTACIÓN "CUBRIRÁN PRÁCTICAMENTE" LOS GASTOS >8

Granada advierte que no pondrá dinero para el billete del Metro

● El alcalde ve absolutamente "inasumible" financiar los siete euros que costaría el viaje

Hurtado "Sería triste que después de 500 millones se quedara como el aeropuerto de Ciudad Real"

36 LOS SUPERVIVIENTES DICEN QUE TRES PESQUEROS LES NEGARON AYUDA

Los cuerpos de algunas de las víctimas, envueltos en bolsas, en el puerto de la isla italiana de Lampedusa



Nueva tragedia en Lampedusa

● Más de 100 inmigrantes mueren en un naufragio en aguas italianas

NINO RANDAZZO/EFE

13 NEGOCIACIÓN

Más de la mitad de la inversión de la Junta en universidades irá a la UGR

● El consejero anuncia que el plan de pago para saldar la deuda estará "antes de final de año"

6-7 APARATOSO ACCIDENTE

Atasco kilométrico en la A-44

24-25 SIGNIFICATIVA AUTOCRÍTICA DE LA PRESIDENTA EN MADRID / **EDITORIAL 2**

Susana Díaz resalta la culpa del PSOE en la crisis catalana

● Crítica que Zapatero prometiese dar vía libre al 'Estatut' tal y como saliese del Parlament

APOYO POLÍTICO
La plana mayor socialista, incluidos Rubalcaba y Griñán, respalda a Díaz



3 DÍAS SIN I.V.A. hoy y mañana

Sanchez
LOS CENTROS DEL HOGAR

te descontamos el I.V.A. DIRECTAMENTE DE TODOS NUESTROS PRODUCTOS

www.centrohogarsanchez.es

GRANADA

Un centenar de mayores están en lista de espera para 'acoger' a un universitario

● La Delegación de Salud y la UGR han renovado el convenio del programa de convivencia

S. V. GRANADA

Hay mayores, sobre todo mujeres, que viven solos y buscan algo de compañía para pasar los días y tener también de paso a una persona que les pueda echar una mano en el hogar. Y qué mejor forma de hacerlo que con un joven universitario. Eso es lo que piensan los más de cien mayores de Granada que ya están en lista de espera para acoger a un estudiante en casa gracias al convenio de convivencia compartida que han renovado la Universidad de Granada y la Delegación de Salud; un programa que fue pionero y que cumple ya 20 años.

Según el delegado de Salud, Higinio Almagro, más de cien mayores ya están en lista de espera in-



La Universidad de Granada y Salud renovaron ayer el convenio del programa de convivencia.

PEPE VILLOSLADA

teresados en participar en el programa. Según la vicerrectora de Estudiantes, Rosa García, el número de universitarios que lo han solicitado ya es de medio centenar y eso que no se ha publicado aún la convocatoria, que estará abierta durante unos 20 días.

El programa de alojamiento con personas mayores se puso en marcha en la UGR en el curso 1991-1992 y su punto fuerte es que une "alojamiento con solidaridad" ya que se produce una ayuda mutua entre ambos implicados.

Para optar al programa hay que solicitarlo en la UGR o en Salud. Una vez recibidas las solicitudes, los trabajadores sociales estudian tanto las condiciones del mayor -tiene que ser autónomo y tener una casa con unas condiciones de habitabili-

dad- como las del estudiante, que se compromete a cumplir unas reglas recogidas en una especie de acuerdo de convivencia. De hecho, en ese acuerdo, tienen que pactar si se permite fumar o llevar compañía al piso, entre otros asuntos.

Al joven le sale gratis la estancia a cambio de la compañía y el pago común de las facturas del hogar -que nunca supera el 50% del total-. También tiene que comprometerse a participar en las tareas cotidianas de la casa ya que no se trata de un hotel.

El programa comenzó funcionando con un convenio y después se pasó a convocatoria pública pero esta dependencia económica lo podía poner en tela de juicio y se ha pasado de nuevo al convenio para asegurar su continuidad.

Una vez realizado el emparejamiento entre el mayor -tiene que tener más de 60 años o menos si existe alguna discapacidad- se puede iniciar la convivencia, que en principio se acuerda para un curso. "Con este acuerdo se da respuesta por un lado al aislamiento y la soledad que sufren muchos mayores y por otro a la dificultad de muchos estudiantes para encontrar un alojamiento", matizó Almagro durante la presentación.

Según la vicerrectora, cada curso unos 30 estudiantes se benefician de este programa.



Club de Vinos
Grupo Joly

Si eres suscriptor, ahora formas parte de nuestro Club de Vinos. Podrás disfrutar los mejores vinos de España. Cada mes te ofrecemos una excelente selección de diferentes vinos a un precio excepcional. Si aún no eres suscriptor, todavía estás a tiempo.



GRUPO JOLY

6 BOTELLAS
43,80 €
ESTE MES,
BIENTEVINO 2011

Precio en tienda 58,80 €
ó 3 BOTELLAS POR 21,90 €

Gastos de envío
incluidos.

CREANDO UN
AUTÉNTICO VINO
DE MONTAÑA

Nuestro Club de Vinos presenta este mes BIENTEVINO 2011 Primera Cosecha. Fruto del único viñedo de altitud en la D.O. Huelva y el viñedo más al suroeste de toda España, ubicado a los pies de la ladera norte del Cerro San Cristóbal (Almonaster la Real). Tinto 10 meses en barricas de roble francés y americano. Es un vino potente, goloso y bien estructurado. Color rojo rubí con matices aromáticos frutales y matices de su crianza. Boca equilibrada, amplia y de gran cuerpo. Ideal con carnes ibéricas.

Infórmate y haz tu pedido en el 902 199 931 ó en clubdevinos@grupojoly.com

Con la colaboración
y asesoramiento técnico de:



club del
Suscriptor



Tierra Nueva
VINOS DE ESPAÑA

Granada se llevará más de la mitad de la inversión de la Junta a las universidades

● El consejero de Economía asegura que “antes de final de año” cerrará un plan para saldar la deuda

E. Press SEVILLA

El consejero de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, José Sánchez Maldonado, incidió ayer tras una pregunta sobre inversiones en las universidades formulada por el diputado del PSOE José Juan Díaz Trillo, que más de la mitad de la inversión de la Junta de Andalucía se destina a la Universidad de Granada. En concreto, 65,4 millones de euros de la inversión extraordinaria de 102,72 millones que permitirá completar una veintena de proyectos de ampliación y mejora de infraestructuras, equipamientos y servicios en las universidades de Almería, Cádiz, Córdoba, Granada, Málaga y Sevilla.

Esta cantidad se corresponde con uno de los dos tramos del préstamo suscrito en diciembre de 2011 con el Banco Europeo de Inversiones (BEI), por un importe total de 250 millones de euros, para poder hacer frente a las obras de infraestructuras más prioritarias en las universidades andaluzas.

En Granada, entre los proyectos financiados destacan los de las nuevas facultades de Medicina y de Ciencias de la Salud en el Parque Tecnológico, con 22,43 y 8,45 millones, respectivamente.



El edificio de servicios centrales del PTS será uno de los beneficiados.

FOTOANDALUCIA.COM

Otras dos obras destacadas en Granada son las de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales (8,42 millones) y la urbanización del Campus de Ciencias de la Salud (6,67 millones). El resto de la inversión se reparte entre el edificio de servicios centrales de este recinto (5,65 millones), la reurbanización del Campus de la Cartuja (3,7 millones) y diversos proyectos de equipamiento y rehabilitación.

La Universidad de Córdoba contará con 13,04 millones; la de

Cádiz con 11,36; la de Málaga, 5,35; la de Sevilla, 4,16 y la de Almería, 3,39 millones.

Además, Sánchez Maldonado aseguró ayer que antes de finales de este año se cerrará un plan para saldar la deuda con el conjunto de universidades andaluzas, unas instituciones que, según aseguró, “se encuentran en lugar preferente” entre las prioridades de la Junta. Sánchez Maldonado respondió de esta forma a varias preguntas formuladas en comisión parlamentaria por el Grupo

Popular sobre cantidades pendientes de pago a las diversas universidades andaluzas, y donde la diputada del PP Aránzazu Martín Moya acusó a la Junta de que “se está cargando las universidades” y cifró la deuda en “casi 90 millones de euros”, una cantidad que “conforme pasan los días va aumentando, pues se generan más préstamos y hay menos liquidez”.

El consejero dejó claro que la Junta “está en negociación con las universidades para solucio-

Un “esfuerzo” para pagar proyectos y becas

El consejero de Economía de la Junta de Andalucía fue preguntado también sobre el pago de los proyectos de excelencia, sobre los que dijo que la Junta “hará todo lo posible” y hará “un esfuerzo” para pagar las cantidades debidas. Sobre las becas Talentia, de las que indicó que la Junta “está elaborando una nueva base reguladora que introducirá algunas novedades para mejorar esa convocatoria”. Sánchez Maldonado dejó claro que la Consejería “estará vigilante y no se saltará ningún año”. Sobre las Talentia, la diputada del PP Martín Moya había lamentado que “no se están ejecutando todas las convocatorias” y denunció que “se resuelvan con un año de retraso algunas de esas convocatorias”.

nar el tema de la deuda” y aseveró que “mas pronto que tarde llegaremos a un acuerdo para solventar este tema”. Así, recordó que “antes de final de año habrá un plan para saldar esa deuda con el conjunto de las universidades”, toda vez que “están en lugar preferente y en primer lugar de la agenda política”.

Sobre posibles retrasos en las inversiones, dijo que no tiene “la impresión de que en las universidades estén tan mal” en este aspecto.

La Cámara asegura que los presupuestos dejan a Granada en una “posición ventajosa”

R. G. GRANADA

La Cámara de Comercio de Granada se pronunció ayer sobre unos Presupuestos Generales del Estado que, para no variar, han estado rodeados de polémica. La institución cameral aseguró ayer que las cuentas presentadas el pasado lunes por el ministro de Ha-

cienda, Cristóbal Montoro, a pesar de destinar una cantidad “limitada” a la provincia, deben considerarse “positivas” al beneficiar a Granada por encima de otras zonas del territorio español. “Comparativamente con otras provincias, los casi 300 millones de inversión para Granada da como resultado una posición venta-

josa, al menos en esta ocasión”.

De ahí que los responsables de la Cámara se mostraran “muy satisfechos” por las cantidades consignadas para la A-7, que cuenta con 127 millones de euros para el próximo año, y para el AVE, que recibirá 136 millones repartidos entre Málaga y Sevilla. Además, desde la corporación destacaron

que “hay otras previsiones de fondos interesantes para la Variante Exterior de Granada, el Puerto de Motril o la Autovía de Badajoz”.

Aunque reconocieron que las necesidades de Granada pueden ser imperiosas en casos como los de la Autovía de la Costa, fuentes de la institución señalaron que

“el Gobierno central hace un esfuerzo considerable, teniendo en cuenta la situación económica y presupuestaria que atraviesa el país”. Aun a riesgo de pecar de “conformistas”, la Cámara apuntó que se puede decir, “con responsabilidad”, que los PGE para el 2014 son “meridianamente positivos”. Ahora, indicaron desde la entidad, “la clave desde el punto de vista empresarial y del futuro económico de la provincia es que continúen a buen ritmo los trabajos de los distintos tramos en obra de los proyectos en ejecución”.



nevada
grupo idea

Ctra. de la Zubia, s/n. "Cortijo de la matanza" - 18008 Granada

AJARDINAMIENTOS
NEVADA

LIMPIEZA DE COMUNIDADES, OFICINAS Y OBRAS
DISEÑO Y MANTENIMIENTO DE JARDINES

Telf. y Fax: 958 120 128 y 958 127 516 - www.ajardinamientosnevada.com



Agreden a dos sanitarios tras interrumpir el paso de una ambulancia

● El equipo de guardia de Gran Capitán se encontró con una pelea en la calle Duquesa

S. V. GRANADA

Las agresiones al personal sanitario han sobrepasado ya los límites físicos de los hospitales o los centros de salud para darse también en plena calle. Esto es lo que ha pasado en el último caso de agresión a profesionales sanitarios registrado en Granada. Según denunció ayer el Sindicato Médico, los hechos ocurrieron el miércoles por la noche y ocasionaron la agresión a dos profesionales del equipo de guardia del dispositivo de Gran Capitán: un médico y un enfermo.

El equipo de guardia que trabajaba esa noche recibió un aviso sobre las cinco de la madrugada,

por lo que subieron a la ambulancia y se dispusieron a acudir al lugar requerido en la llamada de urgencia. Pero cuando el vehículo sanitario iba por la calle Duquesa, se encontraron con dos vehículos parados y obstaculizando la calle y con varias personas discutiendo.

Este episodio evitaba el paso de la ambulancia y los conductores no movieron los coches pese a los avisos luminosos y las sirenas de la ambulancia. Por ese motivo, dos de los sanitarios, concretamente el médico y el enfermero, se bajaron del vehículo para requerir que se dejara espacio para atender a la urgencia. En ese momento, las personas que estaban discutiendo se volvieron contra los sanitarios dándoles empujones y agredidos.

Los sanitarios han presentado denuncia y se activó el protocolo de atención ante las agresiones, dándoles apoyo y facilitando la denuncia de los hechos.

Se desconoce si el retraso ocasionó alguna consecuencia en el aviso que iban a atender.



LUCÍA RIVAS

El Centro de Medicina Legal se consolida en el PTS

El traslado y reunificación de todos los servicios del Instituto de Medicina Legal de Granada a la nueva sede del Parque Tecnológico de la Salud (PTS) ha permitido impulsar su capacidad docente e investigadora tras año y medio en las nuevas instalaciones. El institu-

to trabaja actualmente en proyectos de investigación sobre entomología forense, antropología, patología forense y laboratorio. Se trata de una de las mejoras que ha experimentado el servicio de Medicina Legal tras la ampliación y concentración de sus servicios.

www.renault.es / 902 333 500

RENAULT MÉGANE

¡NO DEJES PASAR EL PLAN PIVE!

AIRE ACONDICIONADO
RADIO MP3 CON BLUETOOTH Y USB
ESP Y REGULADOR/LIMITADOR DE VELOCIDAD
SEGURO A TODO RIESGO GRATUITO*
2 AÑOS DE MANTENIMIENTO GRATUITO*

POR 10.950€*

MÉGANE BERLINA AUTHENTIQUE 100CV

Renault España
 YouTube
 Renault ESP

Modelo actualizado: Mégane Berlina Dynamique Energy TCE 85kW (115CV) S&S con pintura metalizada. PVR: 14.870€.

**RECONDUCE TU VIDA.
CONDUCE UN MÉGANE FABRICADO EN ESPAÑA.**

DRIVE THE CHANGE

Gama Renault Mégane Berlina: consumo mixto (l/100km) desde 3,5 hasta 7,9. Emisión CO₂ (g/km) desde 90 hasta 181.
 *Oferta y PVP recomendado, válido hasta el 31/10/13 o el Plan PIVE-3 (la condición que aparezca antes) en Pen. y Isl., para Renault Mégane Berlina Authentique 1.6 16V 74kW (100CV). Incluye IVA, impuesto de matriculación, transporte, y promociones. Aplicable a particulares y autónomos siempre que cumplan las condiciones del Plan PIVE-3 y que financien la adquisición a través de Renault Multiservicio con RC Banque Sicausal en España. Permanencia mínima de 24 meses, importe mínimo a financiar: 6.000€. Incompatible con otras ofertas financieras. Seguro a todo riesgo gratuito durante el primer año con franquicia de 300€; para mayores de 30 años y 800€; para menores de 30 años o menores, con Mapfre. Regalo de los excederamientos predefinidos por un máximo de 2, durante 2 años o 30.000 km (la condición que aparezca antes). Seguro y Mantenimiento regulados por REDSA. Mod. Visualizado: Mégane Berlina Dynamique TCE 85kW (115CV) S&S con pintura metalizada. PVP recomendado 14.870€ (Incluye Plan PIVE-3 y financiación Multiservicio).

VIVIR EN GRANADA

EL DÍA
POR
DELANTE

Envíanos tus convocatorias a:
cultura@granadahoy.com

Pasión Vega & Dúo
del Valle en el Falla

La voz cálida de Pasión Vega y el piano del Dúo del Valle se unen para ofrecer 'Dos Pianos con Pasión'.

► Manuel de Falla. 30 euros.

Conferencia sobre Tomás
Maquiavelo en C. Políticas

La Facultad de Ciencias Políticas de la UGR acoge la charla 'Maquiavelo y su tiempo: Quinto centenario de El Príncipe'.

► En el salón de grados a partir de las 10:00 horas.

CONVOCATORIAS

GRANADA

EXPOSICIONES

'Títeres. 30 años de Etcétera'

PARQUE DE LAS CIENCIAS

El Parque de las Ciencias acoge hasta julio del próximo año la exposición Títeres. 30 años de Etcétera en la que se realiza un exhaustivo repaso a la compañía granadina dirigida por Enrique Lanz. Centenares de marionetas, algunas de ellas de tamaño gigantesco en una monumental muestra de arte. En la muestra se podrán contemplar, además, documentos y fotografías del abuelo de Enrique Lanz, Hermenegildo que, gran amigo de Federico García Lorca y Manuel de Falla, realizó con ellos 'El retablillo de Don Cristóbal' en los años veinte.

'Una colección inesperada', 40 obras de Moreno Villa en el Museo de Bellas Artes

HASTA EL 6 DE OCTUBRE

Parte de la obra del ya desaparecido artista exiliado José Moreno Villa permanecerá expuesta en el Museo de Bellas Artes de Granada, situado en el palacio de la Alhambra hasta octubre. La muestra cuenta con 40 piezas provenientes de los fondos del Museo de Málaga. Obras que corresponden a las pinturas que el artista malagueño realizó antes de su exilio mexicano. Es una colección inesperada porque fue recuperada de la habitación de la Residencia Universitaria que se vio obligado a abandonar y partir a su eterno exilio. De carácter totalmente gratuito, los interesados podrán deleitarse con parte del legado pictórico de este artista, que vuelve a la ciudad 85 años después de la primera vez que fue expuesto, hasta el 6 de octubre.

La Fundación Rodríguez Acosta abre sus puertas al público DESDE EL 1 DE AGOSTO

Volver a visitar y a redescubrir la Fundación Rodríguez Acosta es ya una realidad. La institución granadina abrió sus puertas al público, ampliando su oferta cultural y, junto al Patronato de la Alhambra y el Generalife, pone en marcha una serie de visitas combinadas con el emblemático monumento nazari. Los interesa-

dos pueden reservar su entrada a través de la página web de la fundación o en la taquilla del Carmen Blanco.

A propósito de Olóriz en el Parque de las Ciencias

HASTA DICIEMBRE

La Universidad de Granada, a instancias de su instituto de neurociencias Federico Olóriz, con la colaboración del Parque de las Ciencias y la FE-CIT, producen la exposición temporal 'A propósito de Olóriz', enmarcada en los actos que conmemoran el centenario del fallecimiento de Federico Olóriz Aguilera (1855-1912). El hilo temático se articula a través de su vida y su aportación a la ciencia, de reconocido prestigio internacional, entre los siglos XIX y XX. Se muestran sus contribuciones en Anatomía Humana, en Antropología física y social y muy especialmente en la identificación mediante huellas dactilares, "Método Olóriz", que dotó a la Policía Científica de una herramienta de extraordinaria utilidad, a la vez de fácil manejo. Además se presenta la Granada de su época a través de los personajes más ilustres y los cambios urbanos. objetos originales, libros manuscritos, fotografías y audiovisuales recuperan el valor de este sabio granadino en la Historia de la Ciencia. Esta exposición queda instalada en el pabellón Viaje al Cuerpo Humano del Parque de las Ciencias. Parque de las Ciencias de Granada en horario de martes a sábado de 10 a 19 horas y domingos de 10 a 15 horas.

Armas y enseres de la cultura nazari

HASTA EL 15 DE NOVIEMBRE

Recoge una selección de piezas presentada bajo el epígrafe de 'Armas y enseres para la defensa nazari' que constituye una cuidada selección de objetos de interés por su carácter especial, ya que son testimonios materiales usados por la corte nazari para la defensa de la Ciudad Palatina de la Alhambra. Está dividida en varios apartados como armas blancas, proyectiles o puntas de lanza. Sala VII Museo de la Alhambra.

Hábitos de vida

DE INTERÉS

Los Escarabajos regresan a la sala BoogaClub con Please Please

Los Escarabajos inician la nueva temporada artística en la sala BoogaClub con una actuación monográfica dedicada al LP *Please Please Me* de Los Beatles dentro de The JukeBox Tour, tramo interactivo de su gira One By One. El concierto será a partir de las 22:00 horas, con apertura de puertas a las 21:30 horas. *Please Please Me*, álbum de debut del cuarteto de Liverpool, salió el 22 de marzo de 1963 en el Reino Unido y el 27 de enero de 1964 en España. Contiene catorce canciones, de las cuales ocho son originales Lennon-McCartney y seis versiones. Los Escarabajos interpretarán el disco al completo y en su orden en una primera sesión y en una segunda complacerán las peticiones de la audiencia a través de Internet.

► Santa Barbara, 3. 10 euros.



¿QUÉ COMEMOS HOY?

por LAURA VICHERA lvichera@grupojoly.com

Alubias con acelgas y jamón

Para cuatro personas:

400 grs de alubias blancas pequeñas • 100 grs de jamón serrano en lonchas gruesas • 6 pencas de acelgas tiernas • 2 tomates de pera maduros • 2 zanahorias • 2 cebolletas • 2 dientes de ajo • caldo de verduras o de pollo desgrasado • 2 hojas de laurel • sal y pimienta negra molida • una pizca de pimentón picante • unos granos de pimienta • aceite de oliva

► La víspera, ponemos las alubias en remojo. Se enjuagan y las escurrimos. Se pasan a una cazuela con las hojas de laurel, una cebolleta cortada

en gajos grandes, las zanahorias raspadas y enteras, unos granos de pimienta y un hilo de aceite de oliva.

► Luego, cubrir con agua fría y cuando comience a hervir, cortar la ebullición un par de veces y dejamos ya que cueza, a fuego medio hasta que las legumbres estén tiernas. Se vuelcan en un escurridor y reservamos.

► En otra cazuela, calentamos un chorrito de aceite de oliva y preparamos un sofrito con la otra cebolleta muy picada. Cuando esté blandita, incorporar los tomates rallados, una

pizca de sal y pimienta y dejamos reducir.

Entonces, agregar las alubias y las pencas de las acelgas, limpias de hebras y cortadas en trocitos. Cubrir con el caldo, probar de sal y dejar a fuego suave.

► En una sartén, doramos los dientes de ajo muy picados y saltear el jamón cortado en daditos. A continuación, incorporar las hojas de las acelgas hervidas y picadas. Volcar todo en la cazuela, espolvorear el pimentón y dejamos al fuego quince minutos más. Servir muy caliente.



Cocina en la blogosfera blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy